



REPUBLICA ARGENTINA

DIARIO DE SESIONES

CAMARA DE DIPUTADOS DE LA NACION

30ª REUNION – MANIFESTACIONES EN MINORIA
NOVIEMBRE 20 DE 2008

PERIODO 126º

Presidencia de la señora diputada
Marcela Virginia Rodríguez

Secretarios:

Doctor **Enrique R. Hidalgo**,
doctor **Ricardo J. Vázquez**
y don **Jorge A. Ocampos**

Prosecretarios:

Doña **Marta A. Luchetta**,
doctor **Andrés D. Eleit**
e ingeniero **Eduardo Santín**



DIPUTADOS PRESENTES:

ALCUAZ, Horacio Alberto
 COLLANTES, Genaro Aurelio
 FABRIS, Luciano Rafael
 FLORES, Héctor
 GARCÍA, Susana Rosa
 IGLESIAS, Fernando Adolfo
 LEMOS, Silvia Beatriz
 MERLO, Mario Raúl
 MORÁN, Juan Carlos
 MORINI, Pedro Juan
 QUIRÓS, Elsa Siria
 REYES, María Fernanda
 RODRÍGUEZ, Marcela Virginia
 SÁNCHEZ, Fernando
 VEGA, Juan Carlos

AUSENTES, CON LICENCIA:

LÓPEZ ARIAS, Marcelo Eduardo
 MOISÉS, María Carolina

AUSENTES, CON SOLICITUD DE
 LICENCIA PENDIENTE DE APROBACION
 DE LA HONORABLE CAMARA:

BARAGIOLA, Vilma Rosana

AUSENTES, CON AVISO:

ACOSTA, María Julia
 ACUÑA KUNZ, Juan Erwin Bolívar
 ACUÑA, Hugo Rodolfo
 AGOSTO, Walter Alfredo
 AGUAD, Oscar Raúl
 AGUIRRE de SORIA, Hilda Celia
 ALBARRACÍN, Jorge Luis
 ALBRISI, César Alfredo
 ALFARO, Germán Enrique
 ÁLVAREZ, Juan José
 ALVARO, Héctor Jorge
 AMENTA, Marcelo Eduardo
 ARBO, José Ameghino
 ARDID, Mario Rolando
 ARETA, María Josefa
 ARGÜELLO, Octavio
 ARIAGA, Julio Esteban
 AUGSBURGER, Silvia
 AZCOTTI, Pedro José
 BALADRÓN, Manuel Justo
 BALDATA, Griselda Ángela
 BARRIONUEVO, José Luis
 BARRIOS, Miguel Ángel
 BASTEIRO, Sergio Ariel
 BAYONZO, Liliana Amelia
 BEDANO, Nora Esther
 BELOUS, Nélica
 BENAS, Verónica Claudia
 BERNAZZA, Claudia Alicia
 BERRAUTE, Ana
 BERTOL, Paula María
 BERTONE, Rosana Andrea
 BEVERAGGI, Margarita Beatriz
 BIANCHI SILVESTRE, Marcela A.
 BIANCHI, Ivana María
 BIANCO, Lía Fabiola
 BIDEGAIN, Gloria
 BISUTTI, Delia Beatriz
 BONASSO, Miguel
 BRILLO, José Ricardo
 BRUE, Daniel Agustín
 BULLRICH, Esteban José
 BULLRICH, Patricia
 BURZACO, Eugenio
 CALCHAQUI, Mariel
 CALZA, Nelio Higinio

CAMAÑO, Dante Alberto
 CAMAÑO, Graciela
 CANELA, Susana Mercedes
 CANTERO GUTIÉRREZ, Alberto
 CARCA, Elisa Beatriz
 CARLOTTO, Remo Gerardo
 CARMONA, María Araceli
 CASELLES, Graciela María
 CEJAS, Jorge Alberto
 CÉSAR, Nora Noemí
 CHIQUICHANO, Rosa Laudelina
 CIGOGNA, Luis Francisco Jorge
 COMELLI, Alicia Marcela
 CONTI, Diana Beatriz
 CÓRDOBA, José Manuel
 CÓRDOBA, Stella Maris
 CORTINA, Roy
 COSCIA, Jorge Edmundo
 CREMER de BUSTI, María Cristina
 CUCCOVILLO, Ricardo Oscar
 CUEVAS, Hugo Oscar
 CUSINATO, Gustavo
 DAHER, Zulema Beatriz
 DALLA FONTANA, Ariel Raúl Armando
 DAMILANO GRIVARELLO, Viviana M.
 DATO, Alfredo Carlos
 DE LA ROSA, María Graciela
 DE MARCHI, Omar Bruno
 DE NARVAEZ, Francisco
 DEL CAMPILLO, Héctor Eduardo
 DELICH, Francisco José
 DEPETRI, Edgardo Fernando
 DI TULLIO, Juliana
 DÍAZ BANCALARI, José María
 DÍAZ ROIG, Juan Carlos
 DÍAZ, Susana Eladia
 DIEZ, María Inés
 DONDA PÉREZ, Victoria Analía
 DOVENA, Miguel Dante
 ERRO, Norberto Pedro
 FADEL, Patricia Susana
 FEIN, Mónica Haydé
 FELLNER, Eduardo Alfredo
 FERNÁNDEZ BASUALDO, Luis María
 FERNÁNDEZ, Marcelo Omar
 FERRÁ DE BARTOL, Margarita
 FERRO, Francisco José
 FIOLE, Paulina Esther
 GALANTINI, Eduardo Leonel
 GALVALISI, Luis Alberto
 GARCÍA DE MORENO, Eva
 GARCÍA HAMILTON, José Ignacio
 GARCÍA MÉNDEZ, Emilio Arturo
 GARCÍA, Irma Adriana
 GARCÍA, María Teresa
 GARDELLA, Patricia Susana
 GENEM, Armanda Susana
 GEREZ, Elda Ramona
 GIANNETTASIO, Graciela María
 GIL LOZANO, Claudia Fernanda
 GINZBURG, Nora Raquel
 GIOJA, Juan Carlos
 GIUBERGIA, Miguel Ángel
 GIUDICI, Silvana Myriam
 GODOY, Ruperto Eduardo
 GONZÁLEZ, Juan Dante
 GONZÁLEZ, María América
 GONZÁLEZ, Nancy Susana
 GORBACZ, Leonardo Ariel
 GRIBAUDO, Christian Alejandro
 GULLO, Juan Carlos
 GUTIÉRREZ, Graciela Beatriz
 HALAK, Beatriz Susana
 HEREDIA, Arturo Miguel

HERRERA, Alberto
 HERRERA, Griselda Noemí
 HERRERA, José Alberto
 HOTTON, Cynthia Liliana
 IBARRA, Vilma Lidia
 ILARREGUI, Luis Alfredo
 IRRAZÁBAL, Juan Manuel
 ITURRIETA, Miguel Angel
 KAKUBUR, Emilio
 KATZ, Daniel
 KENNY, Eduardo Ehrique Federico
 KORENFELD, Beatriz Liliana
 KRONEBERGER, Daniel Ricardo
 KUNKEL, Carlos Miguel
 LANCETA, Rubén Orfel
 LANDAU, Jorge Alberto
 LEDESMA, Julio Rubén
 LEGUIZAMÓN, María Laura
 LENZ, María Beatriz
 LEVERBERG, Stella Maris
 LINARES, María Virginia
 LLANOS, Edith Olga
 LLERA, Timoteo
 LÓPEZ, Ernesto Segundo
 LÓPEZ, Rafael Ángel
 LORENZO BOROCOTÓ, Eduardo
 LOZANO, Claudio Raúl
 LUNA DE MARCOS, Ana Zulema
 LUSQUÍÑOS, Luis Bernardo
 MACALUSE, Eduardo Gabriel
 MARCONATO, Gustavo Ángel
 MARINO, Adriana del Carmen
 MARTIARENA, Mario Humberto
 MARTÍN, María Elena
 MARTÍNEZ GARBINO, Emilio Raúl
 MARTÍNEZ ODDONE, Heriberto Agustín
 MASSEI, Oscar Ermelindo
 MERCHÁN, Paula Cecilia
 MONTERO, Laura Gisela
 MONTOYA, Jorge Luciano
 MORANDINI, Norma Elena
 MORANTE, Antonio Orlando María
 MOREJÓN, Manuel Amor
 MORENO, Carlos Julio
 MORGADO, Claudio Marcelo
 MÜLLER, Mabel Hilda
 NAÍM, Lidia Lucía
 NIEVA, Alejandro Mario
 OBEID, Jorge Alberto
 OBIGLIO, Julián Martín
 OLIVA, Cristian Rodolfo
 OSORIO, Marta Lucía
 PAIS, Juan María
 PAREDES QUUIZA, Alberto Nicolás
 PAROLI, Raúl Omar
 PASINI, Ariel Osvaldo Eloy
 PASTORIZA, Eduardo Antonio
 PASTORIZA, Mirta Armeliana
 PERALTA, Fabián Francisco
 PEREYRA, Guillermo antonio
 PÉREZ, Adrián
 PÉREZ, Jorge Raúl
 PERIÉ, Hugo Rubén
 PERIÉ, Julia Argentina
 PETIT, María de los Ángeles
 PINEDO, Federico
 POGGI, Claudio Javier
 PORTELA, Agustín Alberto
 PORTO, Héctor Norberto
 PRIETO, Hugo Nelson
 PUIGGRÓS, Adriana Victoria
 RAIMUNDI, Carlos Alberto
 RECALDE, Héctor Pedro
 REJAL, Jesús Fernando

RICO, María del Carmen Cecilia RIOBOÓ, Sandra Adriana RODRÍGUEZ, Evaristo Arturo ROJKÉS DE ALPEROVICH, Beatriz L. ROLDÁN, José María ROMÁN, Carmen ROSSI, Agustín Oscar ROSSI, Alejandro Luis ROSSI, Cipriana Lorena RUIZ, Ramón SALIM, Juan Arturo SALUM, Osvaldo Rubén SANTANDER, Mario Armando SARGHINI, Jorge Emilio SATRAGNO, Lidia Elsa SCALESI, Juan Carlos	SCIUTTO, Rubén Darío SEGARRA, Adela Rosa SEREBRINSKY, Gustavo Eduardo SESMA, Laura Judith SLUGA, Juan Carlos SNOPEK, Carlos Daniel SOLÁ, Felipe Carlos SOLANAS, Raúl Patricio SOTO, Gladys Beatriz SPATOLA, Paola Rosana STORNI, Silvia SYLVESTRE BEGNIS, Juan Héctor THOMAS, Enrique Luis TOMAZ, Adriana Elisa TORFE, Mónica Liliana TORRONTEGUI, María Angélica	URLICH, Carlos VACA NARVAJA, Patricia VARGAS AIGNASSE, Gerónimo VARISCO, Sergio Fausto VÁZQUEZ de TABERNISE, Silvia Beatriz VELARDE, Marta Sylvia VIALE, Lisandro Alfredo VILARIÑO, José Antonio VILLAVERDE, Jorge Antonio WEST, Mariano Federico ZANCADA, Pablo Gabriel ZAVALLO, Gustavo Marcelo ELECTO NO INCORPORADO: RIVAS, Jorge
---	--	--

La referencia acerca del distrito, bloque y período del mandato de cada señor diputado puede consultarse en el Diario de Sesiones correspondiente a la sesión preparatoria (32ª reunión, período 125º) de fecha 5 de diciembre de 2007.

SUMARIO

1. **Manifestaciones en minoría.** (Pág. 3.)

—En Buenos Aires, a los veinte días del mes de noviembre de 2008, a la hora 11 y 02:

1

MANIFESTACIONES EN MINORIA

Sra. Presidenta (Rodríguez). — No habiendo quórum, declaro fracasada la sesión especial.¹

Tiene la palabra el señor diputado por Santa Fe.

Sr. Morini (P. J.). — Señora presidenta: me habría gustado que por lo menos hubiera algún diputado del oficialismo, porque en realidad la situación por la que estamos atravesando los argentinos, en especial el sector rural, en estos últimos días es realmente preocupante.

Hoy por hoy, ni siquiera se están respetando los acuerdos que se firmaron hace quince días —con mucha pompa y además con la presencia de muchos periodistas en la quinta de Olivos—, entre la presidenta de la Nación, el secretario de Comercio Interior, Guillermo Moreno, y el secretario de Agricultura, ingeniero Cheppi, y con la concurrencia de una larga lista de

¹ La convocatoria de la Honorable Cámara a sesión especial se ha originado en un pedido de varios señores diputados, en número reglamentario, con el objeto de abocarse al tratamiento del proyecto de ley contenido en el expediente 5.625-D.-2008 sobre establecimiento de derechos de exportación e importación: porcentajes para granos, carnes, frutas y lácteos. Creación de una comisión bicameral permanente para el análisis de los derechos de exportación e importación.

funcionarios, incluso de algunos diputados del oficialismo, que hoy no aparecen aquí, así como también de algunos industriales y algunos productores.

El convenio firmado, según la presidenta, era para dar un salvataje a una de las economías más dinámicas que tiene el sector agropecuario, que es la lechería, en virtud del cual se iba a pagar un peso por litro de leche en tranquera de campo.

Hace dos días, la gran mayoría de los productores del país recibió la liquidación de pago, con un plazo diferido en 15 días, a 85 centavos.

Seguramente, la presidenta no lo debe saber, debe tener el teléfono roto, ya que anda por Africa vendiendo productos del campo que no sabemos si vamos a producir. Esta es la realidad, esto es lo que el país está viviendo hoy.

Más allá de los mercados que se puedan abrir, si no tenemos producción para abastecer el mercado interno y saldos para exportar indudablemente todo lo que se haga en materia de comercio exterior será en vano.

También conocemos la situación que viven los productores ganaderos desde hace mucho tiempo, porque desde hace más de cuatro años vienen perdiendo dinero todos los días.

El ejemplo lo tenemos hoy en el mercado de Liniers, con dos mil vacas holando-argentinas que se utilizan en no menos de 20 tambos, que son llevadas a la venta para ser faenadas y transformarlas en hamburguesas. Esto hace que en el país desaparezcan alrededor de 600 o 700 tambos por año, por lo que —y esto lo venimos denunciando desde la Unión Cívica Radical hace más de cuatro años— no tenemos duda de

que el año próximo tendremos que importar leche. En el país de la gran Pampa Húmeda, en el país de la producción lechera, en el país de la producción de carne, los argentinos vamos a tener que traer leche en polvo para poder abastecer el mercado interno, cuando la mayoría de los países del mundo apuntan a duplicar la producción de cualquiera de los rubros agropecuarios para poder bajar los precios internos y de esta manera exportar los saldos existentes.

Nosotros venimos a plantear esto y a decirle al gobierno que la situación del campo está cada día más crispada. No queremos que después nos acusen de ser cómplices de alguna manera de esta situación que hoy está viviendo un sector muy importante y dinámico de la economía argentina.

Hay todavía más de 10 millones de toneladas de soja guardadas en las bolsas porque los productores no las han podido comercializar. Por ende, el gobierno tampoco recibe la recaudación de los impuestos correspondientes a las retenciones, de modo que también es dinero que falta en la caja.

Si uno hace un análisis de cualquiera de los sectores observará que todos están sufriendo una crisis muy profunda. El resultado de esto puede ser que a corto plazo volvamos a tener gente en las rutas, y con un agravante, porque yo creo que hoy el campo no está recibiendo contención de parte del gobierno y la gran mayoría se está autoconvocando. Es una maza sin cantera. Debemos resolver esta situación a corto plazo si queremos evitar esos problemas de contención.

Queremos dejar asentado en esta sesión que parecería que el gobierno mira para otro lado. Algunos no se bajan del avión ni recorren el país para ver cuál es la realidad del interior. (*Aplausos.*)

Sra. Presidenta (Rodríguez). – Tiene la palabra el señor diputado por Buenos Aires.

Sr. Flores. – Señora presidenta: en verdad el país está viviendo momentos muy difíciles en todos los sectores, fundamentalmente en los productivos, por la crisis existente a nivel mundial hoy ya reconocida. El sector del campo no escapa a esta situación.

Muchos pensaban que con el rechazo a la resolución 125 se solucionaba el problema agropecuario, pero en realidad no ha sido así,

sino todo lo contrario: al no haber políticas que realmente expresen lo que necesitan los sectores productivos del campo la situación se está agravando.

En la misma línea de lo que decía el señor diputado Morini, ayer mismo se hizo en Azul una asamblea autoconvocada y se está creando una multisectorial de apoyo al campo. Sus propuestas –visto el dramatismo de la perspectiva para los sectores productivos– son también contundentes en el sentido de salir a cortar rutas.

Mucho se ha hablado en relación con la responsabilidad de los sectores agropecuarios que de alguna manera estaban entorpeciendo el libre tránsito y cercenando un derecho de la población, pero como no tienen respuesta a su reclamo y no les queda otra salida que no sea el corte de rutas, de alguna manera eso se empieza a justificar.

Alrededor de cuatro mil personas en la rotonda ubicada a la altura de la ciudad de Azul están expresando que hay sectores que empiezan a pensar en la salida de nuevo a las rutas. Si desde los sectores que tenemos responsabilidad institucional no pensamos en la necesaria participación para establecer un canal de diálogo, estamos siendo cómplices de un proceso profundo de confrontación que nuevamente está a la puerta de la Capital Federal. El gobierno es absolutamente insensible frente a esta situación.

Tenemos que empezar a pensar que es necesaria la profundización del diálogo y de los procesos de unidad que se necesitan para poder establecer un mecanismo que genere consenso, con el fin de que estos sectores que hoy no tienen otra salida comiencen a ver en las instituciones la posibilidad de alcanzar esas metas. De lo contrario, estaremos a las puertas de un conflicto de imprevisibles consecuencias.

En esa asamblea a la que he aludido se decidió realizar una nueva convocatoria frente a la Casa de Gobierno de Entre Ríos el 9 de diciembre.

Están “calientes” los chacareros; estamos llegando a fin de año y no colocaron su cosecha; perdieron mucho y no saben qué van a hacer el año que viene.

En cada movilización que se efectúe frente a las casas de gobierno o las intendencias flota

la posibilidad de que exista violencia. Nosotros desde aquí tenemos que decir que ello no será responsabilidad de los sectores del campo, sino de un gobierno que es absolutamente insensible; lo único que le interesa es la caja y seguir acumulando más dinero y poder para ganar las elecciones del año que viene.

En realidad, el problema del campo, de los excluidos y de los sectores marginados de esta sociedad no le interesa al gobierno. Por eso, es necesario que todas las semanas sigamos convocando a estas sesiones especiales para ver si alguna vez logramos contar con la presencia del bloque oficialista en este recinto, con el fin de debatir cuáles son las propuestas. Todos los bloques han presentado diferentes alternativas para salir del problema agropecuario; también tienen sugerencias los productores. Sin embar-

go, es necesario abrir un camino de diálogo y de consenso.

La responsabilidad mayor es del gobierno y del sector oficialista que no se presenta en estas sesiones especiales. Nosotros vamos a seguir denunciando con toda nuestra fuerza para ver si podemos en algún momento –con el consenso de la sociedad– torcerle el brazo al gobierno. (*Aplausos.*)

Sra. Presidenta (Rodríguez). – Con las palabras pronunciadas por los señores diputados se dan por concluidas las manifestaciones en minoría.

–Es la hora 11 y 15.

HORACIO M. GONZÁLEZ MONASTERIO.
Director del Cuerpo de Taquígrafos.